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ATA DE REUNIÃO 

Tipo: Reunião do Conselho Municipal do Meio Ambiente 

Data: 31-01-2024 

Início:  14:00h                                                        Término: 16:20 h 

Convocado por: SMMA 

Pauta:  Apresentação do Secretário e da nova estrutura da Secretaria e do 

planejamento para o ano 2024 

Desenvolvimento dos assuntos em pauta: A reunião iniciou-se às 14h, Leonardo 

Machado, biólogo da Secretaria de Meio Ambiente de Mangaratiba, após justificar que 

durante a primeira chamada não houve quórum, iniciou em segunda chamada às 14:30, 

conforme previsto em regimento interno. Passou a palavra ao Secretário, Claudio Maia 

que iniciou a apresentação da nova estrutura da Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, descrevendo o organograma de cargos, funções e os servidores ocupantes 

desses cargos. Posteriormente o secretário deu início a apresentação do planejamento  

para o ano de 2024, comentando que uma das propostas é revisar o código ambiental, 

alterando alguns artigos específicos, realizando as devidas adequações às legislações 

estaduais e federais, alterando o sistema de valoração de acordo com a tipologia do 

empreendimento, além de mudar as estâncias recursais, dando mais autonomia ao 

CODEMA. Comentou também sobre a parceria com o Instituto Estadual do Ambiente e 

a captação de recursos junto ao fundo da Mata Atlântica para viabilizar projetos como a 

implementação do Parque da Pedra do Urubu, através de construção de infraestrutura 

básica, sinalização e de uma Tirolesa ou Teleférico para melhor atender aos visitantes, 

além de auxiliar na alavancagem do turismo no município, este último não foi previsto 

no plano de manejo do Parque, portanto deve ser debatido junto ao conselho para que 

gere uma adequação/inclusão. Explicou também sobre a criação de mais uma área 

protegida em Muriqui, chamada de Parque Natural Municipal da Ilha verde. Leonardo 

Machado então explicou sobre as atribuições do setor de áreas protegidas e descreveu os 

projetos que já estão em andamento e os propostos para esse ano. Leonardo Flach, 

questionou sobre o fundo municipal do meio ambiente e ressaltou a importância de 

manutenção de  uma estrutura e um organograma compatível com as atribuições do 

órgão, independente de mudanças na gestão governamental  e o secretário respondeu 

que o fundo está ativo desde 2011 e esclareceu sobre as atribuições e competências da 

gestão do recurso depositado no fundo e comentou ainda que consta na proposta de 

alteração do código ambiental um prazo para inicio da movimentação do fundo. 
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Leonardo Machado complementou que o Fundo era vinculado ao CNPJ da Prefeitura e 

recentemente foi adequado, gerando um CNPJ próprio. Claudio expôs as melhorias e as 

propostas para o programa de Coleta Seletiva no município, inclusive com o lançamento 

da campanha da Coleta Seletiva porta a porta, possibilitando uma maior abrangência do 

território, a sensibilização através de campanhas de educação ambiental e os desafios de 

implementação desse programa, informando que alguns coletores distribuídos já foram 

depredados e a importância da correta separação dos materiais pela população. 

Comentou ainda sobre todo o planejamento para estruturação da localidade do Vale do 

Rio Sahy, com a instalação de biodigestores e toda uma infraestrutura de saneamento 

básico, além da contenção das ocupações irregulares, mas ressaltou a importância de 

sanar o problema de regularização fundiária do local. O Sr. Paulo do Sahy afirma que 

parte da área pertence ao governo federal. 
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Mangaratiba, 31 de Janeiro  de 2024.  


